

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 197/Lunes 11 de octubre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [Gobierno en solitario, nuevo reto para el Partido del Pueblo de Seychelles.](#)

DE CUBA

- [Conmemoran en todo el país el inicio de la Guerra de Independencia](#) XINHUA.
- [Aprobada Declaración Final del VI Encuentro Continental de Solidaridad con Cuba](#) XINHUA.
- [Gross no será excarcelado de forma unilateral, afirma Alarcón](#) AP.
- [Portavoz del Dpto. de Estado responde a la prensa sobre salida de René y caso Gross](#) EFE.
- [Exhorta Cámara de Diputados de México a liberar a antiterroristas](#) NOTIMEX.
- [Reconocen funcionarios cubanos pronunciamiento del Congreso mexicano](#) NOTIMEX.
- [Religiosos piden a Obama envíe a los Cinco a su patria](#) NOTIMEX.
- [Reportes de la salida de René González tras 13 años en prisión](#) REU/AP.
- [Olga Salanueva considera injusto el no regreso de su esposo](#) EFE.
- [Cuba responsabiliza al gobierno de EE.UU. de lo que pueda sucederle a René](#) ANSA.
- [Adriana y Magally Llort culminan en España recorrido por varios países de Europa](#) EFE.
- [Expertos brasileños disertarán en Cuba acerca del crimen organizado y los delitos financieros](#) ANSA.
- [Expresos montan show mediático en Madrid](#) EFE.
- [“Líder” de grupúsculo internada de urgencia en hospital habanero con insuficiencia respiratoria](#) AP/REU.
- [Evoluciona positivamente dentro de su gravedad](#) NOTIMEX.
- [Desfilan por calle habanera integrantes de grupúsculo femenino](#) EFE.
- [Cerrará el año con 22.000 médicos extranjeros formados en Cuba](#) XINHUA.
- [Superan los dos millones beneficiados por la Misión Milagro](#) NOTIMEX.
- [“Maraña de leyes conforma el bloqueo de EE.UU.”](#) XINHUA
- [Arremete contra Cuba y Venezuela candidato republicano Mitt Romney](#) AP.
- [Maduro asegura que Romney pertenece a corriente fascista](#) EFE.
- [Chávez lo califica de loco al conocer sus pronunciamientos amenazantes](#) REUTERS.
- [Afirma Chávez estar en franca y sostenida recuperación y próximo chequeo médico](#) ANS/NTX.
- [Académicos cubanoamericanos solicitan flexibilización de la política migratoria](#) EFE.
- [Crece cifra de cubanos que intentan llegar ilegalmente a EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Rescatan a 28 emigrantes ilegales en costas hondureñas](#) AP.
- [Informan de la visita a Siria de delegación de países del ALBA](#) EFE.

GOBIERNO EN SOLITARIO, NUEVO RETO PARA EL PARTIDO DEL PUEBLO DE SEYCHELLES.

Yanila Reyes Paret
Departamento de Relaciones Internacionales
CCPCC

Los pasados 29 y 30 de septiembre se celebraron las elecciones parlamentarias en Seychelles. El 3 de octubre la Comisión Electoral anunció el triunfo para el Partido del Pueblo (Parti Lepep o PP) al obtener

todos los escaños de los 25 distritos del país. De un total de 87 440 habitantes pueden votar el 39.5%, ejerciendo este derecho el 74.3%.

El principal opositor fue el Movimiento Popular Democrático y no alcanzó suficientes sufragios para ocupar escaños en la Asamblea Nacional.

Será el Partido del Pueblo el único que tendrá representación parlamentaria. Ante esta situación el actual presidente del país y del Parti Lepep, James Alix Michel, declaró: *“El resultado es la expresión de la mayoría del pueblo de Seychelles (...) la voz del pueblo y la elección de las personas ha hablado (...) Contamos con una victoria, pero al mismo tiempo nos hubiera gustado que la oposición ganara algunas plazas con el fin de fomentar un mayor debate. Si bien esto no ha sucedido, mi Partido mantendrá su compromiso de involucrar a la población en una forma de consulta para el desarrollo democrático de nuestro país”*.

Vale aclarar que la Cámara de Parlamento y la Asamblea Nacional están conformadas por 34 miembros; de los cuales 25 son electos por votación popular, mientras que los 9 puestos restantes son nombrados proporcionalmente de acuerdo al porcentaje de votos recibidos por cada partido.

En realidad el Parti Lepep tenía todas las condiciones para ser el vencedor. Es una de las fuerzas políticas históricas del continente africano, fue fundado en 1964 por France-Albert René bajo el nombre de Partido Popular Unido de Seychelles, hasta que alcanzó su actual denominación y ha estado en el gobierno desde 1977 con programas de beneficios sociales palpables para toda la población, fundamentalmente en los sectores de educación y salud.

A lo anterior se añade que tiene un fuerte liderazgo histórico con un relevo garantizado, mantiene unidad entre sus filas, existe buena comunicación y entendimiento entre la base y los diferentes niveles de dirección, está bien estructurado y es dirigido por un Comité Central Ejecutivo, cuenta con filiales en cada distrito electoral, utiliza un extenso sistema de auspicio y cuenta con un órgano de prensa para informar a sus militantes. Cada uno de estos elementos facilita el ejercicio de las funciones estatales. El mayor éxito del PP radica en que siempre ha tenido como primicia dentro de sus líneas de trabajo el bienestar del pueblo.

En las últimas elecciones legislativas de mayo de 2007, el PP obtuvo el 56.76% del voto popular logrando ocupar 23 escaños, de los 34 que conforman la Asamblea Nacional. En las presidenciales celebradas en mayo pasado su candidato, James Alix Michel, obtuvo la victoria con el 55.46% de las votaciones.

En cambio, el Movimiento Popular Democrático es un partido que se registró para estos comicios el 29 de agosto, tras un boicot iniciado el 22 de agosto último, diseñado por los partidos tradicionales, dígame Partido Nacional de Seychelles (SNP) y Nuevo Democrático (NDP); al que se sumó el candidato independiente a la presidencia del pasado mayo, Philippe Boulle. La finalidad fue no tomar parte en las parlamentarias.

El máximo dirigente del Movimiento, David Pierre, quien se desempeñó como vicesecretario general del SNP y fue miembro proporcional de la Asamblea Nacional hasta su renuncia en mayo del año en curso, argumentó que su organización sí estaría en las legislativas *“para impedir que la Asamblea sea constituida por miembros del Partido del Pueblo solamente”*. Aclaró que *“los otros partidos de oposición tienen otras estrategias, pero la de su partido será señalar de manera franca y directa al gobierno dónde está haciendo las cosas mal y dónde bien”*.

Además de ser una fuerza política de reciente creación, el Movimiento Popular Democrático carecía de un programa político atractivo para la ciudadanía seychellense que pudiera hacer frente a los resultados positivos obtenidos por el PP durante 34 años de gobernabilidad.

Un nuevo reto se impone para el PP, gobernar en solitario después de ganar las presidenciales y las parlamentarias en 2011. James Michel está consciente del desafío y desde el mismo momento en que

se dieron los resultados, declaró públicamente: *“Vamos a trabajar duro en nuestra diversidad de opiniones y juntos para forjar más nuestra unidad nacional para una Nueva Seychelles (...) Nuestros miembros elegidos deben tener visión en su trabajo por el bienestar del pueblo y mantenerse en contacto con ellos tanto como le sea posible”*.

El Partido del Pueblo de Seychelles y el Partido Comunista de Cuba mantienen buenas relaciones, caracterizadas por el respeto y la solidaridad. El PP se ha pronunciado en las más diversas tribunas internacionales en apoyo y defensa de la Revolución Cubana y de sus conquistas sociales.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 10 OCT (XINHUA) -- Los cubanos conmemoran hoy el aniversario 143 del alzamiento en el ingenio azucarero "La Demajagua" (provincia oriental de Granma), que marcó el inicio de la llamada Guerra de Independencia en la isla.

"Allí se proclamó el decoro pleno y sin condiciones. Los esclavos, negros y mestizos, se hicieron un brazo más en la manigua y quedó como único camino el emblemático ideal de la libertad junto a la dignidad y la igualdad humanas, la soberanía y el bienestar, la independencia y la nacionalidad", destacó el periódico oficial "Granma".

En esta jornada de asueto, como es tradicional, la actividad central nacional se desarrolla en el mismo sitio, hoy Parque Nacional, donde el 10 de octubre de 1868 Carlos Manuel de Céspedes, propietario del ingenio en la antigua provincia de Oriente, dio el grito de independencia.

Céspedes decretó aquel día la libertad de sus esclavos y los convocó a unirse a él para iniciar una batalla contra el colonialista español, suceso que pasó a la historia como el Grito de Yara.

Unos 500 hombres acudieron al llamado de Céspedes, conocido hoy como el Padre de la Patria, cuya decisión respondía a dos principales demandas: independencia plena y abolición de la esclavitud.

Luego de 10 años de intenso batallar por toda la zona oriental, divisiones internas a causa de caudillismo llevaron a la capitulación de las tropas insurrectas o mambises, hecho que pasó a la historia como el Pacto del Zanjón.

Esta acción fue rechazada por Antonio Maceo, uno de los más importantes jefes rebeldes, quien reanudó la guerra en 1895, la cual concluyó tres años después con la derrota de las fuerzas españolas de 200.000 soldados, como antesala a la lucha contra los gobiernos pro-norteamericanos que luego asumieron en Cuba hasta 1959.

"El único tributo para Céspedes y nuestros libertadores, el más honesto, el más sincero, el más profundo, es que las nuevas generaciones mantengan en alto esa bandera de Cuba Libre y nunca jamás esclava", sentenció "Granma".

MEXICO, 9 OCT (XINHUA) -- El movimiento de América de apoyo a Cuba exigió hoy a Estados Unidos poner fin a la Ley de Ajuste Cubano, la cual obliga y estimula las salidas ilegales de cubanos hacia territorio estadounidense.

Al concluir este domingo en la Ciudad de México el VI encuentro Continental de Solidaridad con Cuba, los delegados de una treintena de naciones asistentes al encuentro regional pidieron al gobierno del presidente estadounidense Barack Obama "poner fin a la política cruel e inhumana" de esa ley.

Estados Unidos aplica la Ley de Ajuste Cubano "en franca violación de los acuerdos migratorios promovidos por Cuba y suscritos por ambos países", señalaron los delegados que firmaron la "Declaración de México".

Durante cuatro días, representantes de unos 30 países del Continente Americano participaron en mesas de trabajo y análisis en el marco de ese Encuentro realizado en la capital mexicana.

El documento final fue firmado por activistas procubanos de naciones como Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Jamaica, Martinica, México, República Dominicana, Puerto Rico, Venezuela y Uruguay.

Los firmantes de esa Declaración se comprometieron a perseverar en la exigencia de una inmediata e incondicional liberación de Los Cinco Héroes cubanos que cumplen "injustas condenas en cárceles del imperio (Estados Unidos)".

También repudiaron "la violación de las más elementales normas éticas y principios jurídicos con que la mafia cubano norteamericana, el sistema judicial y el gobierno de los Estados Unidos han manipulado

sus procesos legales, quebrantando abiertamente los postulados de la propia Constitución norteamericana".

Los activistas de solidaridad con Cuba demandaron al gobierno de Estados Unidos que juzgue y castigue a los terroristas que residen en su territorio.

En el caso específico de Luis Posada Carriles, autor de actos criminales como la voladura de una nave de la aerolínea Cubana de Aviación en pleno vuelo que costó la vida a 73 personas, los activistas apoyan la demanda de extradición presentada por el gobierno de la República Bolivariana de Venezuela.

Entre otros aspectos, los firmantes de la Declaración de México exigieron la devolución al pueblo cubano del territorio ilegalmente ocupado por los Estados Unidos en Guantánamo, enclave utilizado como centro de torturas y cárceles contra prisioneros extranjeros.

MEXICO (AP) _ Estados Unidos no debería esperar que Cuba libere a un contratista estadounidense con base en un gesto humanitario unilateral, dijo el domingo un alto funcionario cubano.

Ricardo Alarcón, presidente del parlamento isleño, dijo en entrevista con The Associated Press que esperar un gesto así "no sería razonable".

Gross fue sentenciado en marzo a 15 años de cárcel por crímenes contra el Estado. Fue arrestado en Cuba en diciembre de 2009 tras ser sorprendido cuando introducía a la isla equipo de telecomunicaciones en forma ilegal.

El contratista efectuaba esa labor como parte de un programa para fomentar la democracia financiado por la agencia estadounidense USAID, especializada en apoyar el desarrollo de países extranjeros.

Después de que la Corte Suprema de Cuba confirmó la sentencia de Gross en agosto, los esfuerzos se dirigieron a lograr su liberación por razones humanitarias. Tanto su anciana madre como su hija adulta están luchando contra el cáncer y su familia ha debido afrontar problemas financieros desde su arresto, aseguró su esposa, Judy Gross.

Durante una visita a México, Alarcón dijo que el gobierno estadounidense "debería buscarse una buena poltrona y sentarse a esperar" si tiene la expectativa de una liberación por razones humanitarias.

"No sería razonable esperar un gesto unilateral", manifestó.

También habló con dureza sobre el ex gobernador de Nuevo México Bill Richardson, quien visitó Cuba a principios de septiembre para negociar la liberación de Gross. Los funcionarios cubanos desairaron sus esfuerzos y Richardson se fue a casa sin ver a Gross.

Alarcón dijo que Richardson fue a Cuba en un viaje privado y no como parte de una misión estadounidense. El viaje de Richardson fue "como practicar la diplomacia amateur, eso no existe, ese es un invento de Bill", dijo Alarcón.

Richardson ha dicho que fue invitado a la isla por funcionarios cubanos para negociar la liberación de Gross.

Alarcón dijo que Richardson sugirió un intercambio de Gross por René González, uno de los cinco cubanos que fueron condenados en 2001 por formar parte de la red "Avispa", que trataba de espiar instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida. González tenía la nacionalidad cubana y la estadounidense.

González salió de la cárcel el viernes tras pasar 13 años en prisión, pero un juez ordenó que cumpliera tres años de libertad condicional en Estados Unidos antes de que se pueda ir a Cuba.

Funcionarios cubanos aseguran que los cinco intentaban evitar ataques terroristas contra la isla al vigilar a los exiliados cubanos e intentar ubicar espías en las campañas de políticos anticastristas. Fueron declarados culpables de espionaje y de intentar infiltrar las bases militares de Estados Unidos.

"Richardson más bien ha enredado todas las cosas, porque no puedo creer que alguien en serio pudiera pensar que podía haber una negociación entre René González, que estaba (...) a unos días de cumplir su condena (...), y un señor que está comenzando a cumplir su condena", dijo Alarcón. Es realmente mezclar manzanas con peras".

Alarcón dijo que la vida de González está en riesgo si se queda en el sur de Florida, especialmente después de que la representante republicana de Florida Ileana Ros-Lehtinen dijo que González "tiene sangre estadounidense en sus manos".

"Esta corriendo riesgo no solamente su persona (...), alguien puede estar interesado en provocar un incidente con él para que la jueza lo vuelva a enviar a prisión", dijo Alarcón.

El presidente del Parlamento dijo que mandar a González de regreso a la isla caribeña sería lo más conveniente para los intereses de Estados Unidos y Cuba, y también instó al gobierno de Barack Obama a liberar a los otros cuatro cubanos que aún están en prisión.

WASHINGTON, 7 OCT (EFE).- El caso del cubano René González, excarcelado hoy en Estados Unidos tras cumplir 13 años de prisión por espionaje, "no tiene comparación" posible con el del contratista estadounidense Alan Gross, encarcelado en Cuba por el mismo delito.

Así lo aseguró hoy en declaraciones a Efe un portavoz de la oficina del Hemisferio Occidental del Departamento de Estado.

"René González fue juzgado y condenado en una corte federal estadounidense. No es un preso político y por tanto su caso no tiene comparación con el de Alan Gross", aseguró.

El portavoz respondió así a los rumores reproducidos por algunos medios, según los cuales EE.UU. se plantea liberar a los cinco cubanos condenados en 2001 por integrar la red de espionaje "Avispa" si el Gobierno de Cuba excarcela a Gross, condenado en marzo a 15 años de prisión por participar en "planes subversivos".

"Estados Unidos no piensa en dejar salir a ninguno de los cinco cubanos a cambio de Alan Gross", dijo el portavoz, quien subrayó que el estadounidense "no es un espía".

Tras cumplir su pena de 15 años de cárcel, reducida a 13 por buena conducta, González, que tiene también nacionalidad estadounidense, fue puesto hoy en libertad en Marianna (Florida), pero no podrá regresar a Cuba hasta que no cumpla tres años de libertad supervisada en Estados Unidos.

La jueza que le condenó en 2001, Joan Leonard, no ordenó entonces su deportación tras la condena, como suele suceder con los extranjeros que han cumplido su sentencia en Estados Unidos.

El portavoz del Departamento de Estado explicó esta decisión "porque la deportación se concede sólo a personas que tienen protección diplomática", y González carecía de ella.

En cambio, el Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos, con sede en San Francisco (California), ha denunciado que la exigencia de que González permanezca en el país demuestra que existe una "persecución" contra él.

"El Gobierno nunca pensó ni por un minuto que René y sus hermanos (los otros cuatro presos) eran 'espías' o una 'amenaza a la seguridad'. Si lo hubieran pensado, habrían puesto a René en el primer avión que saliera para Cuba", indicó el comité en un comunicado el jueves.

Según el comité, la vida de González puede correr peligro porque "ayudó a infiltrar" a "grupos terroristas" en Miami, ciudad donde se concentra gran parte de la diáspora cubana en Estados Unidos.

"Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espionaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra el entonces mandatario Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.

Tanto González como los otros cuatro cubanos -Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero- trabajaban para la red "Avispa", que actuaba en el sur de Florida y fue desmantelada en 1998.

Labañino fue condenado en 2001 a 30 años de cárcel, Fernando González a 17 años, Gerardo Hernández -considerado el líder de la red- a dos cadenas perpetuas y Antonio Guerrero a 21 años.

MÉXICO, 6 OCT. (NOTIMEX).- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) por el que se solicita al gobierno de Estados Unidos la liberación de cinco cubanos encarcelados en ese país.

En el documento avalado se demanda la liberación de Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañino Salazar, Fernando González Llort, Antonio Guerrero Rodríguez y René González, quienes fueron arrestados por integrar una red de espionaje.

Se indica que los cubanos fueron condenados por luchar por la paz y en contra del terrorismo hacia su país, por lo que se encuentran en prisión en Estados Unidos desde hace más de 13 años.

MÉXICO, 7 OCT. (NOTIMEX).- Funcionarios de Cuba manifestaron su agradecimiento a la Cámara de Diputados de México, luego de que la Junta de Coordinación Política aprobó un acuerdo para exigir al gobierno de Estados Unidos que libere a cinco cubanos presos en Miami, Florida, uno de ellos liberado esta madrugada.

El embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz y el presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón (quien se encuentra de visita en el país), coincidieron en la importancia que tiene para su nación este pronunciamiento de la Cámara baja mexicana.

Aguilera de la Paz explicó que para Cuba resulta sumamente importante este nuevo pronunciamiento, porque además se suma a otros que en su momento hizo la propia Cámara baja y también el Senado de México.

'Apreciamos y agradecemos mucho este pronunciamiento, porque abona a favor de una causa justa', señaló el diplomático.

A su vez, Ricardo Alarcón Quesada destacó la relevancia de este nuevo acuerdo de la Junta de Coordinación Política y señaló en entrevista antes de acudir a la Cámara baja, que aprovecharía su estancia en San Lázaro para agradecerle al Congreso mexicano este gesto que calificó de extraordinario por abonar a la justicia.

Señaló que el Congreso de la Unión de México llevó a cabo un papel destacado en la defensa de estos cubanos que se encuentran presos en Estados Unidos.

A pesar de que esta madrugada recobró su libertad René González, uno de los cinco cubanos que fueron recluidos desde hace 13 años en Miami, el pronunciamiento hecho por el Congreso mexicano mantiene su validez e importancia en relación con los otros cuatro cubanos que siguen encarcelados.

LA HABANA, 8 OCT (NOTIMEX).- Representantes de varios cultos religiosos pidieron hoy aquí al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, devolver a Cuba a cinco agentes cubanos encarcelados en Estados Unidos en 1998 convictos de espionaje.

En un encuentro de solidaridad convocado por la Plataforma Pastoral Cubana, integrada por cristianos, musulmanes, yorubas, budistas, espiritistas, yogas y judíos, dieron a conocer una carta dirigida al jefe de la Casa Blanca.

La misiva solicita excarcelar a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, quienes cumplen condenas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel tras infiltrar grupos de anticastristas violentos en Florida.

La cita se realizó en el Auditorio del Centro Diocesano de la Iglesia Episcopal de La Habana.

Los religiosos pidieron que se permita el inmediato regreso a la isla de René González, quien abandonó el viernes la penitenciaría donde cumplió 13 años de cárcel, pero deberá permanecer tres años bajo "libertad supervisada" en Estados Unidos.

El reverendo Pablo Odén Marichal, coordinador de la Plataforma, dijo que rezarán en especial por González quien, alegó, enfrenta los nuevos peligros de la cautiva "libertad" en que lo ponen, en un medio hostil.

Durante la reunión, diferentes familias religiosas presentaron sus oraciones, rezos u otras maneras de expresar su intercesión para "poner delante de la Divinidad la vida de nuestros hermanos en prisión y a sus familias, en especial a René".

La Plataforma Pastoral Cubana, constituida el 12 de septiembre pasado, trabaja por la reunificación familiar de los cinco y el fortalecimiento de la unidad de la familia cubana, según sus promotores.

Al acto de solidaridad asistieron Caridad Diego Bello, jefa de la Oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del Partido Comunista de Cuba, y Ramón Pez Ferro, presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales del Parlamento isleño.

Por otra parte, el diario oficial Granma publicó este sábado varias notas sobre el caso de René González y sus cuatro correligionarios que permanecen tras las rejas, y a los que Cuba considera "héroes de la lucha antiterrorista".

"Soltaron a René, ahora libérenlo", tituló el rotativo una nota en la que narró los primeros momentos del exrecluso al salir de prisión cuando besó a sus dos hijas y abrazó a su padre y a su hermano que lo esperaban, pero no a su esposa Olga, quien no recibió visa para viajar.

MARIANNA, EEUU, OCT 7 (REUTERS) - Un agente de inteligencia cubano que pagó prisión en Estados Unidos por infiltrarse entre un grupo de exiliados de Florida fue liberado el viernes, pero deberá quedarse en el país bajo supervisión, una decisión que según La Habana pone su vida en riesgo.

René González, de 55 años, el primer liberado de un grupo de cinco cubanos arrestados en 1998, dejó la cárcel Marianna en la parte noroeste de Florida a cerca de las 04.00 hora local (0800 GMT) y se reunió con sus dos hijas, su padre y su hermano, dijo a REUTERS su abogado Philip Horowitz.

"Estaba de buen ánimo, muy feliz de ver a su familia, de estar afuera, estaba sonriente", afirmó Horowitz.

El abogado agregó que renovarían la apelación contra un requerimiento para que González, que tiene la doble ciudadanía estadounidense y cubana, pase tres años bajo libertad supervisada en Estados Unidos.

Realizará el pedido por "razones humanitarias", puesto que González no tiene familia residente en Estados Unidos.

El caso de los cinco cubanos -los otros cuatro aún están cumpliendo sentencias en cárceles estadounidenses- ha irritado las ya tensas relaciones entre Cuba y Estados Unidos, que se han deteriorado aún más desde el encarcelamiento en el país caribeño del contratista estadounidense Alan Gross.

Gross fue sentenciado por la justicia cubana a 15 años de prisión.

El mismo magistrado de Florida que sentenció a González y a los otros cuatro agentes cubanos en el 2001 rechazó una moción presentada el mes pasado por Horowitz para que los términos de liberación supervisada del recluso fueran modificados, a fin de que pudiera viajar de inmediato a Cuba.

El Gobierno comunista de Cuba, la familia y simpatizantes de González demandaron que sea inmediatamente devuelto a la isla. Sostienen que su seguridad en Estados Unidos puede estar en peligro por posibles represalias de los exiliados cubanos a los que espiaba.

"En territorio norteamericano René corre peligro, en cualquier rincón de Estados Unidos (...), donde quiera que esté René, que no sea Cuba, corre un gran peligro", dijo Olga Salanueva, esposa de González, en una entrevista con REUTERS.

El presidente del Parlamento cubano instó al Gobierno del presidente estadounidense, Barack Obama, a que deje que González retorne a La Habana.

"Si a René le pasa algo la responsabilidad caerá enteramente sobre el Gobierno de Estados Unidos (...) la administración del cambio tendrá que responder por cualquier cosa que le pase a René", dijo Ricardo Alarcón en un evento en la Ciudad de México.

Salanueva -que según fiscales estadounidenses trabajaba para la inteligencia cubana y estaba ligada a un grupo de agentes arrestados y deportados a Cuba en el 2000- afirmó que se le negó una visa estadounidense para estar presente al momento de la salida de González.

"ENEMIGO DE ESTADOS UNIDOS"

La liberación de González de la prisión situada en una parte rural de Florida fue de bajo perfil. Unos camarógrafos esperando afuera de la cárcel vieron a un vehículo dejar el recinto alrededor de la hora señalada.

González fue llevado a una ubicación desconocida que Horowitz se negó a revelar, citando razones de seguridad.

Cuba considera a los cinco espías condenados como héroes y ha dirigido una campaña internacional por su liberación.

La Habana argumenta que González y sus colegas estaban trabajando en secreto en Florida para detener los ataques "terroristas" contra Cuba por parte de los exiliados anticomunistas.

Otros miembros de la red de espionaje cubana también fueron sentenciados por intentar infiltrarse en instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida, además de entre otros exiliados cubanos.

Reflejando la animosidad hacia los cinco cubanos por parte de los exiliados de la isla, la congresista de Florida nacida en Cuba Ileana Ros-Lehtinen calificó a González esta semana como "enemigo de Estados Unidos" y demandó "el más estricto monitoreo y resguardo de su libertad condicional".

Ros-Lehtinen, que preside la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, dijo que González tenía "sangre estadounidense en sus manos" y que seguía siendo una amenaza para la seguridad del país.

Durante el juicio que derivó en la condena de González, los fiscales estadounidenses dijeron que, como miembro de la red de espionaje denominada "Wasp", el agente se infiltró en el grupo de exiliados cubanos Hermanos al Rescate.

Dos aviones de Hermanos al Rescate fueron derribados por aeronaves cubanas frente a Cuba en 1996. Cuatro hombres murieron en el incidente.

González, un piloto que había trabajado en las Fuerzas Armadas de Cuba en Angola, voló a Estados Unidos desde la isla caribeña en 1990 en un avión en una aparente desertión antes de que emergiera en 1998 como miembro de la inteligencia cubana.

MARIANNA, FLORIDA, EE.UU. (AP) _ Uno de los cinco agentes cubanos condenados por espiar para el gobierno de Cuba fue excarcelado el viernes de un reclusorio federal, el primero del grupo en completar sentencias impuestas hace una década.

René González, de 55 años, fue liberado en la madrugada del reclusorio de Marianna tras cumplir 13 años de una sentencia de 15. Su abogado Phil Horowitz dijo a The Associated Press que recogió a González en la cárcel alrededor de las 4:30 de la madrugada (0830 GMT).

Afuera de la prisión lo esperaban sus hijas, su padre y un hermano, que viajaron especialmente de Cuba, según el portal de Internet del gobierno cubano Cubadebate.

Su esposa Olga Salanueva, que permaneció en Cuba, dijo que pudo hablar con él por teléfono, según un despacho de Cubadebate.

“Cuando me llamó se le sentía eufórico. Nuestras hijas lo filmaban para que yo pueda ver lo que me perdí. Luego me llamó nuevamente, iban en un auto hacia el lugar donde se alojará estos días hasta presentarse al oficial de probatoria”, indicó la mujer.

Ahora González, nacido en Chicago y con ciudadanía cubana y estadounidense, debe cumplir tres años de libertad condicional en Estados Unidos a no ser que su abogado pueda convencer a una jueza federal de Miami que le autorice regresar a Cuba.

Horowitz dijo que González quiere permanecer fuera de la luz pública en un lugar no revelado, “en cualquier lugar desde Puerto Rico a Hawái”. El abogado indicó que su cliente está rechazando las solicitudes de entrevistas y que se siente un poco preocupado por su seguridad.

Lleva 13 años en prisión. Creo que es hora de darle un poco de paz”, señaló. “Creo que necesita algo de tiempo para someterse a una descompresión”.

En México, el presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón, pidió al mandatario estadounidense Barack Obama que permita el regreso de González a la isla.

Además, solicitó la retirada de cargos contra otros cuatro agentes cubanos que aún enfrentan sentencias por espiar presuntamente para La Habana.

González y otros cuatro agentes de la isla, conocidos como los Cinco Cubanos, fueron declarados culpables en el 2001 de formar parte de una cadena de espionaje llamada “Red Avispa”, que buscaba infiltrarse en instalaciones militares del sur de la Florida, grupos de exiliados cubanos y políticos anticastristas para informar a las autoridades en Cuba.

Uno de los cinco fue declarado culpable de asociación ilícita para matar, a raíz del derribo en 1996 por cazas cubanos de aviones de la operación “Hermanos al Rescate”, que arrojaba volantes prodemocracia en Cuba y ayudaba a los inmigrantes que intentaban llegar a Estados Unidos.

González, un piloto, voló con el grupo en algunas misiones anteriores como parte de su perfil encubierto en que se hacía pasar como un presunto miliciano anticastrista, de acuerdo con documentos de la corte.

El gobierno cubano los considera héroes que intentaron evitar ataques contra la isla, y desde hace tiempo ellos y sus partidarios han insistido que sólo estaban en Estados Unidos para detectar y prevenir ataques violentos contra su país, principalmente por parte de grupos de exiliados en Miami.

Luis Mariano Ochoa, un empleado cubano de 49 años y vecino de La Habana, tiene la misma opinión. “Pienso que es una injusticia lo que están haciendo con él, porque si él cumplió la pena lo correcto es que lo manden acá con su familia, pero también pienso que a los otros (cinco)”, afirmó. “Nos protegieron... son héroes. Son héroes”.

Por su parte, Felipa Martínez, una jubilada y ama de casa de 63 años, consideró que “ellos ahí estaban tratando de evitar que siguieran los atentados que se estaban haciendo aquí (en Cuba), por eso se los considera héroes. Ellos estaban indefensos allá (en Estados Unidos)”.

“Pienso que esa liberación (de René González) no es tal porque implica estar allá (en Estados Unidos). Es un peligro total, es para aparentar que (los estadounidenses) son legales”, agregó.

Los reclusos y sus partidarios se quejaron de que Miami era una ciudad evidentemente parcial para llevar a cabo el juicio, efectuado tras la controvertida decisión de Estados Unidos de enviar al niño Elián González de vuelta con su padre en Cuba. Elián y René González no están emparentados.

El jovencito cubano fue hallado cuando flotaba, aferrado a una cámara de neumático frente a Fort Lauderdale, uno de tres sobrevivientes de un bote que se hundió mientras trasladaba a cubanos que intentaban irse a Estados Unidos. Su madre estaba entre los que se ahogaron.

En su audiencia de sentencia en diciembre del 2001, René González no se mostró arrepentido, y dijo que los hombres "fueron declarados culpables de haber cometido el delito de ser hombres de honor".

"No tengo de qué arrepentirme", señaló.

José Basulto, que encabeza Hermanos al Rescate, llamó "traidor" a González, y dijo que debería renunciar a su ciudadanía estadounidense y volver a Cuba.

Si algo le llegara a pasar, sé que nos culparán de inmediato", señaló Basulto. Déjenlo irse a Cuba, y si algo le pasa, que sea allá".

Los tres años de libertad condicional comenzaron desde el momento en que González salió de la cárcel federal en Marianna, en el extremo noroccidental de la Florida.

La jueza federal de distrito Joan Lenard en Miami se negó en un principio a modificar los términos de dicha libertad para permitirle volver a Cuba, pero dijo que él tenía derecho a volver a solicitar el cambio. Horowitz indicó que él lo hará en un futuro cercano.

"Ellos (los estadounidenses) se excedieron con la medida a los cinco; son exageradas. Es una burla lo que hicieron y es hora de que (René González) llegue ya", afirmó Orestes Machado, un fumigador cubano de 46 años.

Por la tarde del viernes representantes de iglesias cubanas y denominaciones religiosas, desde cristianas hasta yorubas, pasando por budistas, se reunieron para rezar en conjunto por los cinco y particular por González, a quien expresaron su solidaridad. Además exigieron la excarcelación de los otros cuatro compatriotas.

En la reunión estuvieron presentes Salanueva e Irma Schweret, quien se dijo emocionada con la noticia de la excarcelación.

González tiene a su esposa y a dos hijas en Cuba; su mujer también fue implicada en la red de espionaje y deportada tras el arresto de los hombres. No puede volver a Estados Unidos legalmente, y la pareja no se ha visto durante más de una década.

La principal fiscal del caso, la vicefiscal federal Caroline Heck Miller, dijo que Estados Unidos se opone a permitir que González regrese a Cuba porque podría reanudar su carrera de espionaje valiéndose de su ciudadanía estadounidense, y porque ello "lo pondría efectivamente más allá de cualquier supervisión por parte de la corte".

"Representa una amenaza particular y a largo plazo para este país", afirmó Miller en documentos judiciales.

La representante federal republicana Ileana Ros-Lehtinen, quien vive en Miami y encabeza el Comité de Asuntos Extranjeros de la Cámara de Representantes, dijo que Estados Unidos no debería retener a González.

René González, al igual que el régimen al que sirve, es un enemigo de Estados Unidos", dijo Ros-Lehtinen, estadounidense de ascendencia cubana. "Tiene las manos manchadas de sangre estadounidense y dedicó su vida a lastimar a nuestro país en nombre de un régimen que patrocina el terrorismo desde el estado".

LA HABANA, 7 OCT (EFE).- Olga Salanueva, esposa del agente cubano René González liberado hoy en EE.UU., denunció en La Habana que la situación de su marido es ilógica e injusta al no poder regresar a Cuba hasta cumplir tres años de libertad supervisada en territorio norteamericano.

González, quien también tiene ciudadanía estadounidense, salió de la cárcel Federal Correctional Institution del estado de Florida (EE.UU.) esta madrugada tras cumplir 13 años de prisión por espionaje, y es el primero de los cinco agentes cubanos condenados por integrar la red "Avispa" que consigue la libertad.

Salanueva, quien nunca recibió visado de Washington para visitar a su esposo y ha sido declarada "inadmisiblemente permanente" en EE.UU., lamentó hoy en una entrevista con la televisión cubana que González no pueda regresar inmediatamente a la isla junto a los familiares que sí lograron viajar a Florida para esperar su liberación.

"Lo lógico es que él saliera de ahí, fuera directo para el aeropuerto y viniera con esos mismos familiares que fueron a recibirlo", denunció Salanueva, al insistir en la "injusticia" que las autoridades norteamericanas cometen con su marido.

Explicó que tras la liberación conversó telefónicamente con González y supo que había pasado la noche anterior en el "hueco" de la prisión pero estaba "muy emocionado" y "contento".

"Cuando me llamó, se le sentía eufórico. Nuestras hijas lo filmaban para que yo pueda ver lo que me perdí", comentó Salanueva en declaraciones a la web oficial Cubadebate.

Según precisó, cuando su esposo fue excarcelado aún no había prensa reunida en las afueras de la prisión y eso le permitió reunirse con intimidad con los familiares que lo esperaban: sus dos hijas, su padre y un hermano.

Salanueva añadió que ahora les queda "esperar" pero "no esperar en silencio y con los brazos cruzados, sino seguir luchando".

René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron encarcelados en 1998 y declarados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

La jueza Joan Lenard condenó a González a 15 años de cárcel y tres años más de libertad supervisada, y no ordenó su deportación, como suele ocurrir cuando los extranjeros cumplen sus sentencias en Estados Unidos.

"Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que no espían al Gobierno estadounidense sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra la isla.

El abogado de González, Philip R. Horowitz, declinó informar hoy por "razones de seguridad" sobre cuáles son los planes inmediatos de su representado y en qué sitio de Estados Unidos tiene previsto cumplir con su libertad supervisada.

La defensa de González intentará nuevos recursos para conseguir su regreso a la isla a pesar de que la jueza encargada del caso denegó una moción anterior en la que se pedía su retorno a La Habana.

El jueves Cuba remarcó la situación de González en medio de una jornada nacional para conmemorar el "Día de las Víctimas del Terrorismo de Estado", que recordó y condenó los actos terroristas cometidos contra la isla y en particular la voladura de un avión comercial cubano con 73 ocupantes el 6 de octubre de 1976.

El presidente Raúl Castro presidió en La Habana el acto central por esa jornada.

LA HABANA, 7 (ANSA)- El gobierno de Cuba responsabilizó al del presidente Barack Obama por lo que pase a René González, el primero de cinco agentes cubanos condenados en 2001 bajo cargos de espionaje, que fue liberado hoy.

La jueza federal del caso negó a González volver de inmediato a Cuba y su fallo lo obliga a pasar tres años de libertad supervisada en Estados Unidos.

"Responsabilizamos al gobierno norteamericano por las consecuencias de esa brutal y torpe decisión, en particular por la seguridad e integridad física de René, dijo en La Habana ante el presidente cubano Raúl Castro, en una ceremonia contra el terrorismo, Mercedes López Acea, miembro del Buró Político del gobernante Partido Comunista

Acea culpó al gobierno del presidente Barack Obama de convertir "en una vendetta política" no solo el caso de González, sino también el de sus compañeros de condena, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino.

Durante sus arrestos en 1998 todos estaban en Estados Unidos cumpliendo la misión de "vigilar" a agrupaciones anticastristas en Miami, Florida, dedicadas a lanzar ataques terroristas anticubanos, según el gobierno de La Habana que los aclama como héroes nacionales.

En 2001 fueron juzgados por un tribunal federal. "No debieron estar ni un día presos: no buscaban información clasificada ni obtuvieron datos de seguridad nacional, ni afectaron ningún interés de Estados Unidos", dijo López Acea.

"Su misión era contribuir a impedir las acciones de los grupos terroristas que actúan con total impunidad contra Cuba desde La Florida", reiteró.

La televisión nacional presentó un breve reporte de la cadena Telesur para anunciar a los cubanos que González, de 55 años de edad, fue liberado esta madrugada de la prisión federal en Marianna, una localidad al norte de Florida ubicada a 870 kilómetros de Miami.

El abogado de González, Philip R. Horowitz no brindó detalles sobre el destino del ahora ex preso aunque dijo que está "muy bien de salud".

La madre del liberado, Irma Schweret, dijo, por su parte, en La Habana el miércoles que en ese momento aún esperaba por una vista otorgada por Estados Unidos para "abrazar a mi hijo".

Las hijas de González, llamadas Irma e Ivette, sí viajaron para recibir a su padre a la salida de la prisión. El padre y el hermano ya estaban en Estados Unidos hace varios días, anunció la prensa local.

MADRID, 10 OCT (EFE).- René González, uno de los 'Cinco' ciudadanos cubanos condenados en Estados Unidos por espionaje y excarcelado hace unos días, corre peligro por tener que vivir cerca de las organizaciones anticastristas en el estado de la Florida.

Así lo denuncian Adriana Pérez y Magally Llort, familiares de otros dos condenados, quienes terminan hoy en España una gira que han realizado por Europa para explicar la situación de los presos y para insistir en su petición al Gobierno de Estados Unidos de que les excarcele a todos y les permita volver a Cuba.

"Es más que suficiente el tiempo que han pasado en prisión después de afrontar los cargos por los que sí se responsabilizaron", dijo en una conversación telefónica con Efe Adriana Pérez, la esposa del preso Gerardo Hernández, que visita España invitada por el Comité Estatal (español) por la Liberación de estos cinco cubanos.

Hernández, junto con Fernando González, Ramón Labañino, René González y Antonio Guerrero fueron detenidos en septiembre de 1998 en Florida (sureste estadounidense) y condenados a penas de entre quince años y tres cadenas perpetuas por delitos de espionaje.

Uno de ellos, René González, abandonó la cárcel el pasado día 7 después de pasar trece años en prisión, pero la justicia le impide viajar a Cuba hasta que cumpla tres años de libertad vigilada.

Adriana Pérez aseguró que "no hay motivo para que la justicia estadounidense le prolongue el sufrimiento" a González, que tiene a toda su familia en Cuba y no desea, "a pesar de ser también ciudadano de Estados Unidos, vivir en el país".

Pérez añade que en la sentencia que le condenó decía que al ser excarcelado, una vez cumplida la condena, González no podría visitar o frecuentar los lugares donde estaban las organizaciones terroristas que supuestamente él espiaba cuando le detuvieron.

Por este motivo, Pérez considera que es "ilógico" que la juez de opongá de forma rotunda a dejarle salir del país, y además porque él es o era supuestamente "un peligro para la seguridad de Estados Unidos".

"Es añadir una condena y un daño más a toda la familia, a la que, sin concederle visados, se le ha impedido verle durante todo el tiempo que ha estado en la cárcel", dijo Pérez.

Para los otros cuatro presidiarios, uno de los cuales -Fernando González- debería quedar libre en 2014, sus familias piden, "después de haber agotado todos los recursos legales", que el Gobierno de Estados Unidos tuviera "alguna medida de carácter humanitario" que supusiera su excarcelación y su regreso a Cuba.

Al respecto, Adriana Pérez afirmó que "la intención de Estados Unidos es supeditar la salida del país de René González a la entrega de Alan Gross", un estadounidense sentenciado a quince años de prisión por actividad subversiva en contra del Estado cubano.

Pérez agregó que aunque se trata de "casos diferentes", el Gobierno de La Habana ha expresado su disposición a llevar a cabo cualquier gesto para lograr la liberación y el regreso a Cuba de los cinco".

"Pero en el Gobierno estadounidense no hay disposición para hacerlo", agrega Adriana Pérez.

Durante su gira europea, Pérez y Magally Llort, la madre de Fernando González, han intercedido por todos los 'Cinco' y han denunciado la situación de posible peligro que vivirá en adelante René González.

Pérez y Llort regresarán a La Habana después de haber recorrido Bruselas y Luxemburgo y las ciudades españolas de Barcelona y Valencia, abogando, como dice Adriana Pérez, "por un caso que trasciende las relaciones entre Estados Unidos y Cuba".

La esposa de Gerardo Hernández recordó que en marzo pasado, el expresidente de EEUU Jimmy Carter visitó Cuba y expresó su actitud favorable a la liberación de los cinco agentes cubanos condenados en Estados Unidos por espionaje.

"Ahora nosotros instamos al presidente (de EEUU, Barack) Obama a hacerlo y que haga honor al Premio Nobel" de la Paz que le concedieron en 2009.

BRASILIA, 9 (ANSA) - Agentes de la Policía Federal brasileña viajarán a Cuba para dictar cursos de capacitación a las fuerzas de seguridad locales, en el marco de un acuerdo divulgado tras la visita del canciller cubano a Brasilia.

Expertos brasileños disertarán en la isla caribeña "sobre la represión al crimen organizado y a los delitos financieros", según informó hoy el semanario Isto E.

Hace dos semanas arribó a Brasilia el ministro de Relaciones Exteriores cubano Bruno Rodríguez Parrilla quien recordó que ese año se cumplen 25 del restablecimiento de relaciones, además de mantener encuentros con la presidenta Dilma Rousseff, el titular del Congreso, José Sarney, y miembros de la Cancillería.

Brasil y Cuba analizan, asimismo, trabajar coordinadamente en programas de asistencia médica a la población de Haití, al tiempo que el Ministerio de Defensa inicia el retiro gradual de efectivos militares brasileños que integran la Misión Estabilizadora de la ONU en aquel país, según reportó recientemente el diario Correio Braziliense.

MADRID, 9 OCT (EFE).- Varios excarcelados cubanos residentes en España instalarán mañana en Madrid la réplica de una celda de un penal de la isla, para denunciar la represión y la falta de respeto a los derechos humanos en Cuba.

El acto reivindicativo, organizado por el Observatorio Cubano de Derechos Humanos (OCDH), se celebrará en el Parque de Berlín de la capital madrileña e incluirá la recogida de firmas en favor de la libertad de prensa y de los valores democráticos en Cuba.

La presidenta regional madrileña, Esperanza Aguirre, intervendrá al comienzo del acto, al que han sido invitados dirigentes socialistas y de otros partidos e integrantes del colectivo de las Damas de Blanco, informó a Efe el portavoz del OCDH, Alejandro González Raga.

La OCDH es una institución creada hace un año por un grupo de expresos políticos acogidos en España para evaluar la situación de los derechos humanos en Cuba después de las excarcelaciones llevadas a cabo desde julio de 2010 por el Gobierno de La Habana.

Los convocantes han querido hacer coincidir el acto con la fecha del 10 de octubre, fiesta nacional en la isla en recuerdo de la primera guerra por la independencia en 1868.

"Aunque se celebra el comienzo de la guerra contra los españoles, esta fecha marca el día de la rebeldía nacional", explicó González Raga.

La instalación de la réplica de la celda tiene como fin que "la gente se haga una idea de cómo es una cárcel cubana", apuntó el portavoz del OCDH, expreso perteneciente al llamado "Grupo de los 75" que fue desterrado a España en 2008.

Uno de los disidentes liberados el pasado mes de agosto, Marcelo Cano, se enfundará la ropa de presidiario que usó en la cárcel y que se trajo a España cuando salió de la isla.

Además de la celda, se exhibirán fotografías y paneles ilustrativos de cómo son las prisiones cubanas, se repartirán libros y se proyectarán diversos documentales.

Según González Raga, el propósito de la jornada es "llamar la atención ante el incremento de actos represivos" en Cuba en los últimos meses.

"Tememos que pase lo mismo que en marzo de 2003", indicó el portavoz del OCDH en alusión a la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" en la que fueron arrestados 75 opositores.

La disidente Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció el pasado día 3 que durante el pasado mes de septiembre se registraron al menos 563 detenciones por motivos políticos en la isla, la cifra más alta en los últimos 30 años.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ La fundadora de la organización disidente Damas de Blanco, Laura Pollán, fue ingresada en terapia intensiva por una insuficiencia respiratoria, informaron el sábado familiares y colegas.

"Está muy, muy grave", dijo a la AP telefónicamente Bertha Soler.

Pollán fue hospitalizada el viernes y un parte médico indicó el sábado que su estado era "estable" en situación crítica" pero que mostraba "signos positivos".

La mujer, de 63 años, comenzó a sentirse mal con vómitos el domingo pasado y el martes y miércoles recibió atención médica, pero el viernes se la ingresó con falta de aire.

"Nos dijeron que tiene una insuficiencia respiratoria aguda" y los médicos "piensan que la causa es viral", explicó Soler en la conversación telefónica desde el hospital.

Su hija Laura Labrada indicó además a la AP que se esperaba el resultado de los análisis realizados pero se le había puesto un tratamiento de antibióticos. Pollán también es diabética.

Posteriormente Elizardo Sánchez, líder la de no gubernamental Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional aseguró que había estado presente en el hospital en el parte médico ofrecido por la tarde del sábado.

"Nos advirtieron que la familia se prepare para no menos de 6 ó 7 días en esta situación", comentó Sánchez al explicar que por ese tiempo seguiría en terapia intensiva, aunque los doctores aseguraron que esperan una mejoría.

También es posible que le practiquen una traqueotomía, manifestó Sánchez tras escuchar a los médicos.

La mujer creó junto a algunas esposas y familiares mujeres de disidentes encarcelados en 2003 un grupo de féminas que realizaron actividades para lograr la liberación de los presos.

Sus maridos --en el caso de Pollán es el disidente Héctor Maseda-- fueron condenados a penas de hasta 25 años de prisión acusados ante los tribunales de recibir dinero u orientaciones de Estados Unidos y grupos de interés para destruir a la revolución.

El gobierno los calificó sistemáticamente de "mercenarios", pero ellos dijeron que las sentencias eran injustas.

Durante años "Las Damas" marcharon los domingos --y algunas lo siguen haciendo-- unas cuadas a lo largo de la 5ta Avenida, una de las más residenciales del país, ubicada en las inmediaciones de la Iglesia de Santa Rita, según la tradición católica patrona de los causas difíciles.

Vestidas de blanco --de donde viene su nombre--, con gladiolos en las manos ellas reclamaban la liberación de sus esposos o se reunían en la vivienda de Pollán y en algunas ocasiones fueron interceptadas por grupos progubernamentales que les gritaron consignas revolucionarias o las insultaron.

En 2005 recibieron el premio europeo Sajarov de derechos humanos, que el gobierno consideró como un ataque de los países del viejo continente en el marco de una creciente tensión entre la isla y aquella región.

A lo largo de los años varias decenas de estos disidentes fueron liberados, pero las mujeres continuaron marchando por el resto. En 2010 un acuerdo entre la iglesia católica y el gobierno --en el cual también estuvo involucrado el gobierno español-- obtuvo la liberación del resto y la mayoría optó por salir del país.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, OCT 8 (REUTERS) - Laura Pollán, líder de la organización Damas de Blanco que agrupa a familiares de ex presos políticos de Cuba liberados en 2010, fue hospitalizada por una insuficiencia respiratoria y su estado es de gravedad, dijeron el sábado fuentes de la disidencia y familiares.

Pollán, de 63 años, se hizo conocida por marchar desde el 2003 por las calles de La Habana junto al grupo de mujeres vestidas de blanco y con gladiolos en las manos para exigir al Gobierno la liberación de sus parientes.

Bertha Soler, otra de las líderes del grupo, dijo por teléfono a REUTERS que Pollán fue internada el viernes en la tarde y que en la madrugada del sábado presentó un "déficit de oxígeno" afectada por un virus, lo que llevó a los médicos a conectarla a un aparato de respiración artificial.

"Está reportada de muy grave. En la madrugada (del sábado) tuvieron que entubarla", dijo. "Estamos muy preocupados por ella", afirmó, añadiendo que Pollán tiene también un cuadro de diabetes "descompensada".

El esposo de Pollán, el ex preso político Héctor Maseda, dijo a REUTERS que el parte médico del mediodía, el segundo del sábado, indicó que Pollán continúa "muy grave" pero se mostró esperanzado tras conocer que los médicos están a la espera de nuevos resultados que permitirían combatir mejor el virus.

"Hay una esperanza cuando se determine exactamente qué virus es el que la está afectando y qué antibiótico necesita.

Los médicos mandaron una muestra para que sea analizada en el IPK (Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí)", dijo Maseda por teléfono a REUTERS.

"Teniendo esa información se gana buena parte de esta pelea", agregó desde un hospital en La Habana donde está internada Pollán.

"ABSOLUTA CONFIANZA" EN MEDICOS

Cuba ofrece cobertura gratuita de Salud Pública a sus ciudadanos.

Maseda dijo que tiene "absoluta confianza" en el equipo de tres o cuatro médicos y otros paramédicos que están asistiendo a su esposa, lo que lo hace estar "optimista pero realista" a la vez.

Cuba considera a disidentes como Pollán, Soler y Maseda "mercenarios" a sueldo al servicio de su enemigo ideológico Estados Unidos.

A petición de las Damas de Blanco, el cardenal cubano Jaime Ortega solicitó el pasado año al presidente Raúl Castro permitirle mediar a favor de la liberación de medio centenar de presos políticos condenados en el 2003 a penas de entre 6 y 28 años.

El inédito diálogo entre la Iglesia y el Gobierno comunista de la isla llevó a la liberación de decenas de presos políticos, la mayoría de los cuales emigró a España y otros países con sus familiares.

Sólo 12 disidentes de ese grupo decidieron permanecer en la isla, entre ellos Maseda y Angel Moya, el esposo de Soler.

Más temprano el sábado Soler había dicho a REUTERS que Pollán está siendo cubierta con un tratamiento a base de antibióticos para combatir la infección respiratoria de tipo "viral".

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 10 OCT (NOTIMEX).-La líder de las Damas de Blanco Laura Pollán, sigue reportada como "muy grave" pero ha evolucionado en forma positiva, informó hoy su esposo, el ex preso político Héctor Maseda.

"Ayer (domingo) tuve una visita con ella de cinco minutos: la vi con un semblante normal, con buen color, muy estable, con temperatura normal. La hemoglobina le subió a 9,2", dijo este lunes en entrevista con NOTIMEX.

"Los parámetros en los instrumentos estaban mas o menos normales. Yo salí mas satisfecho que por todos los reportes recibidos hasta ahora", agregó el ex integrante del llamado Grupo de los 75 disidentes encarcelados en 2003 y liberados este año.

Maseda reconoció que el equipo médico que atiende a su esposa, portavoz de las mujeres que el gobierno denuncia como "mercenarias" de Washington, "es muy profesional y muy humanitario y está haciendo lo posible y lo imposible" para lograr su rápida recuperación.

Criticó el deterioro general del nosocomio, pero afirmó que lo que más le interesa "es la atención médica profesional que le están brindando y de verdad es que están muy preocupados con la situación de mi esposa"

"Y ellos saben quienes somos nosotros", dijo refiriéndose a su condición de adversarios del gobierno del presidente Raúl Castro.

"Espero salir pronto de esta pesadilla sorpresiva", agregó al referirse a su esposa, de 63 años, hospitalizada desde el viernes pasado en la sala de terapia intensiva del hospital General Calixto García por una insuficiencia respiratoria aguda.

Explicó que, tras una demanda a la Seguridad del Estado, logró que el Instituto IPK de enfermedades tropicales se comprometiera a entregar mañana martes los resultados de los análisis para identificar la bacteria o virus que causó el percance.

Informó que un directivo de un instituto de microbiología provincial señaló que al menos una de las bacterias ha sido identificada "lo cual es positivo", pero él insistió en que la responsabilidad máxima la tiene el IPK.

Relató que en el hospital "hay un operativo de seguridad por todas partes", pero confirmó que durante la visita la víspera de unas 40 damas de blanco y de apoyo, así como de una veintena de opositores, a las afueras de la sala no hubo ningún incidente.

Maseda, quien cumplió casi ocho años de su sentencia a 20 acusado con 74 correligionarios de conspirar con Estados Unidos contra la Revolución, dijo que un oficial de la Seguridad del Estado le informó: "queremos que esto se solucione de la manera más satisfactoria".

Pollán es una de las fundadoras de las Damas de Blanco, Premio Sajarov del Parlamento Europeo en 2005, que surgieron para reclamar la libertad de los opositores del 'Grupo de los 75', encarcelados durante la llamada 'Primavera negra' de 2003.

Esos reos, excepto 12 que permanecieron en Cuba, entre ellos Maseda, fueron liberados este año tras un acuerdo Iglesia Católica-Gobierno que autorizó su viaje a España, al igual que a otros presos no incluidos en el grupo.

Vestidas de blanco y portando flores, estas féminas comenzaron sus desfiles públicos después que sus familiares fueron condenados a penas de prisión de hasta 28 años acusados por el gobierno de

servir a una potencia extranjera (Estados Unidos).

Durante algunas de sus manifestaciones callejeras a favor de la libertad de presos políticos han sido hostigadas por partidarios del gobierno, en los llamados "mítines de repudio" que se han extendido al oriente de la isla donde otras "damas" han salido a la calle.

LA HABANA, 9 OCT (EFE).- El grupo disidente cubano Damas de Blanco desfiló hoy como acostumbra tras asistir a misa en una iglesia de La Habana, en la que rogaron por la salud de su líder Laura Pollán, quien sigue en estado "muy grave" aunque estable en el hospital donde está internada desde el viernes.

Pollán, de 63 años, está aquejada de una insuficiencia respiratoria aguda.

El grupo femenino y varios disidentes también acudieron al hospital a interesarse por la salud de Pollán, aunque se encuentra en la sala de terapia intensiva donde solo han podido entrar a verla su marido, el exreo político Héctor Maseda y su hija, Laura Labrada.

Maseda, quien integró el grupo de 75 disidentes condenados en 2003 y fue excarcelado este año, ha señalado que Pollán tenía su sistema inmunológico "al mínimo" cuando ingresó en el hospital el viernes.

Laura Pollán es una de las fundadoras de las "Damas de Blanco", grupo surgido para reclamar la libertad de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" de 2003.

El colectivo femenino, que en sus inicios estuvo integrado fundamentalmente por familiares de esos opositores, aboga ahora por el respeto a los derechos humanos y la liberación de todos los presos políticos en la isla, después de que el Gobierno cubano concluyera este año con la liberación de los 75.

LA HABANA, 8 OCT (XINHUA) -- Al cierre de este año, unos 22.000 jóvenes de 66 países se habrán formado en Cuba como médicos, publicó hoy el diario "Granma", que citó a una funcionaria del sector en la isla.

La profesora Marieta Cutiño, directora nacional de Docencia del Ministerio de Salud Pública, dijo que esa cifra se completará en diciembre con la primera graduación de médicos en Venezuela, con profesores y métodos cubanos.

El mayor número de egresados, casi 10.000, cursó estudios en la habanera Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), fundada por el entonces presidente Fidel Castro, en 1999, para inicialmente formar médicos de Centroamérica, región devastada el año anterior por el huracán Mitch.

Más tarde, la ELAM amplió su matrícula al resto de América Latina, Asia, África e incluso a comunidades pobres de Estados Unidos.

En la actualidad, en la isla estudian en universidades médicas unos 21.000 becarios de 113 países y más de 1.700 de ellos cursan en sus naciones los últimos años de la carrera, indicó la funcionaria.

Otros 34.000 estudiantes son preparados por profesores cubanos en Guinea Bissau, Timor Oriental, Gambia, Tanzania, Eritrea, Guinea Ecuatorial, Angola, Bolivia, Nicaragua, además de Sudáfrica, Guyana y Venezuela.

Casi 1.600 médicos de 52 países, que ya tienen sus títulos, realizan estudios de postgrado en la isla en Medicina General Integral y en otras especialidades.

LA HABANA, 8 OCT (NOTIMEX).- La Misión Milagro de operaciones de la vista, que inició en 2004, ha beneficiado hasta la fecha a más de dos millones de personas de 34 países de América Latina, el Caribe y África, informó hoy una fuente oficial cubana.

Reinaldo Ríos, director médico del estatal Instituto Cubano de Oftalmología Ramón Pando Ferrer, dijo que ese programa -liderado por los gobiernos de Cuba y Venezuela-, ha contribuido al conocimiento de las enfermedades oculares en diferentes regiones del mundo.

En declaraciones a la prensa local, Ríos agregó que en unos 24 centros de la isla se realizan cirugías de catarata, glaucoma, cornea, tratamiento con los diferentes tipos de láser, cirugía pediátrica, de estrabismo y de párpados, entre otras.

Destacó el incremento de la formación de especialistas, pues en 2004 había 700 profesionales y en 2010 llegaron a sumar mil 750, además de que también creció el número de licenciados en óptica y optometría, enfermeras especializadas e ingenieros en electromedicina.

Por otra parte, medios locales informaron este sábado que Cuba ha colaborado, dentro y fuera de la isla, en la formación de 13 mil 600 médicos de 66 países de América, Europa, África y Asia.

Esa cifra se elevará a unos 22 mil en diciembre próximo con la primera graduación de médicos en Venezuela con profesores y métodos cubanos, adelantó el diario Granma.

El mayor número de egresados, casi 10 mil, cursó estudios en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana, abierta en 1999 para inicialmente formar jóvenes de Centroamérica, afectada un año antes por el huracán Mitch.

LA HABANA, 9 OCT (XINHUA) -- Una maraña de leyes conforma el bloqueo impuesto por Estados Unidos a Cuba desde hace medio siglo, el cual ha sido condenado por la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas de manera sucesiva desde hace 20 años.

Las primeras regulaciones estadounidenses, dictadas por la administración de John F. Kennedy (1961-19963), tuvieron como base la Ley de comercio con el enemigo (TWEA, por sus siglas en inglés).

Esa ley fue promulgada como medida de guerra en 1917 para restringir el comercio con naciones hostiles, aunque su aplicación se expandió después para regular las transacciones durante cualquier período de emergencia nacional declarado por el presidente de Estados Unidos.

No obstante, fue la Ley de Asistencia exterior, promulgada por el Congreso en septiembre de 1961, la que autorizó al entonces presidente Kennedy establecer y mantener un embargo total sobre el comercio entre Estados Unidos y Cuba, pero también prohibió el otorgamiento de cualquier ayuda al gobierno de la isla.

El muro levantado alrededor de Cuba se reforzó en 1979 con la adopción de la Ley de Administración de las Exportaciones (EAA por sus siglas en inglés), como resultado de una revisión de los controles sobre las ventas al extranjero.

Esa legislación otorgó a la Casa Blanca autoridad para controlar las exportaciones y restringir aquellas que contribuyeran al potencial militar de cualquier país, en detrimento de la seguridad nacional de Estados Unidos.

Los años pasaron y, a pesar de los problemas, Cuba siguió resistiendo la presión estadounidense y en 1992, cuando en la isla comenzaba una profunda crisis económica, el entonces presidente George Bush quiso aprovechar lo que pensaba era la oportunidad para acabar con la Revolución Cubana.

Así, en octubre de 1992, casi exactamente 30 años después de iniciado el bloqueo, Bush padre firmó la Ley para la Democracia cubana, más conocida como Ley Torricelli.

Con ella, el gobierno de Washington reforzó las medidas económicas contra la isla y oficializó la extraterritorialidad del cerco al prohibir a las compañías subsidiarias norteamericanas en terceros países realizar transacciones con Cuba o nacionales cubanos.

Entre otras restricciones, también prohibió, y aún prohíbe porque sigue vigente, la entrada a territorio estadounidense, durante un plazo de 180 días, de los barcos de terceros países que han tocado puertos cubanos.

La última vuelta de tuerca la dio la administración de William Clinton, que en el afán por acabar con el orden establecido en la isla, llegó a entregar al Congreso sus facultades presidenciales en lo referido a Cuba.

En marzo de 1996 Clinton firmó la Ley para la Solidaridad democrática y la libertad cubana, la conocida Helms-Burton, que busca desestimular la inversión extranjera e internacionalizar el bloqueo a Cuba.

Esa legislación codificó las disposiciones del bloqueo y amplió su alcance extraterritorial al denegar la entrada a Estados Unidos a los directivos de empresas extranjeras, y a sus familiares, que invierten en propiedades confiscadas en Cuba, con la posibilidad de presentar demandas en su contra en tribunales estadounidenses.

La Helms-Burton, que ha sido la más dura de las leyes aplicadas por Washington contra la isla, limitó además las prerrogativas del presidente para suspender esta política, algo que ahora está en manos del Congreso.

Esa ley fue la herramienta predilecta en la política hacia Cuba de la administración de George W. Bush, quien detrás de los pasos de su padre trató sin éxito de dar la estocada final a la Revolución Cubana.

Esa complicada urdimbre legal conforma el bloqueo más abarcador que aplica Estados Unidos y que, según las autoridades cubanas, desde su puesta en vigor hasta diciembre pasado, ha ocasionado pérdidas por casi un millón de millones de dólares, según cálculos conservadores.

En líneas generales, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ha mantenido el cerco como herramienta de presión contra la isla, algo que será nuevamente objeto de discusión el próximo 25 de octubre en la Asamblea general de la ONU:

WASHINGTON (AP) _ El precandidato presidencial republicano Mitt Romney pronunció el viernes el primer discurso en materia de relaciones internacionales, en el cual centró sus comentarios sobre América Latina refiriéndose a Cuba y Venezuela como "amenazas" a la democracia y a un eventual fortalecimiento de la cooperación con México en el tema de seguridad.

Romney mencionó explícitamente en tres ocasiones a Cuba y Venezuela como amenazas potenciales a la seguridad nacional y regional debido a su visión antiestadounidense, pero no incluyó detalle alguno sobre su visión para América Latina.

"¿Debilitará el socialismo maligno de Hugo Chávez en Venezuela, en cercanía con el socialismo maligno de Fidel Castro en Cuba, las posibilidades de democracia en una región sedienta de libertad, estabilidad y prosperidad?", se preguntó Romney.

Dijo que lanzará una campaña para mejorar las oportunidades económicas en América Latina, aunque sin especificar en qué consistiría dijo que tendría como principio contrastar "los beneficios de la democracia, el libre comercio y la libre empresa contra la bancarrota moral y material de los modelos cubano y venezolano".

El anuncio de Romney sobre una potencial campaña para América Latina ocurre cuando las naciones suramericanas han experimentado un vigoroso auge durante los últimos años gracias a las exportaciones de materia prima a China, mientras que Estados Unidos muestra este año el crecimiento económico más reducido del continente.

Romney pronunció su discurso de 23 minutos en el Citadel's Mark Clark Hall de la ciudad de Charleston, Carolina del Sur.

Tampoco detalló cómo buscaría aumentar la cooperación con México, que libra una guerra contra el crimen organizado con apoyo estadounidense a través de los 1.400 millones de dólares destinados a la Iniciativa Mérida.

Calificó a la frontera binacional como una "herida abierta" y sostuvo que "hemos fracasado en asegurar la frontera y detener la oleada de inmigrantes ilegales", lo cual contrasta radicalmente con los funcionarios del presidente Barack Obama, quienes sostienen que la frontera está custodiada por más efectivos y mejor tecnología que en otro momento de la historia reciente.

Las menciones a América Latina y México fueron breves, ya que su intervención estuvo dominada por la necesidad de fortalecer las fuerzas armadas para consolidar a Estados Unidos como una potencia global indiscutida.

"Este siglo debe ser un siglo estadounidense. En un siglo estadounidense, Estados Unidos tiene la economía más sólida y las fuerzas armadas más fuertes del mundo", dijo.

Romney ofreció su discurso con la meta de mostrarse como el candidato favorito para las elecciones primarias del partido republicano. Pese a las reservas de algunos sectores, el ex gobernador de Massachusetts ha recuperado el liderazgo en las encuestas tras los tropiezos recientes del gobernador de Texas Rick Perry.

CARACAS, 8 OCT (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo hoy que el precandidato presidencial republicano Mitt Romney pertenece a "corrientes fascistas de extrema derecha" que están resurgiendo en Estados Unidos.

"Estas son las corrientes fascistas de extrema derecha que existen en Estados Unidos, que hemos venido denunciando y que están relacionadas con la derecha venezolana", dijo Maduro desde Ginebra en declaraciones transmitidas por la estatal Venezolana de Televisión (VTV).

El canciller, quien se encuentra en Ginebra en la presentación del Examen Periódico Universal (EPU) de su país ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, fue consultado acerca del discurso sobre política exterior que dio ayer Romney.

El precandidato republicano aseguró este viernes que de llegar a la Presidencia lanzará una campaña para promover las oportunidades económicas en América Latina como alternativa a los modelos de Venezuela y Cuba que, a su juicio, representan una "quiebra moral y material" y un "socialismo maligno".

"Todos estos son personajes nefastos de la ultraderecha y son el resurgimiento de las corrientes fascistas dentro de los Estados Unidos", señaló Maduro y subrayó que el discurso del republicano refleja

la "locura absoluta" al asegurar que Estados Unidos está predestinado por Dios para gobernar el mundo.

En su discurso, en el que plasmó los valores conservadores de su partido, Romney afirmó que "Dios no creó a este país (EE.UU.) para ser una nación de seguidores" y dijo que el destino de Estados Unidos es "liderar el mundo".

El canciller venezolano declaró que "son los pueblos del mundo" los que están "predestinados por Dios" para ser libres.

CARACAS, OCT 8 (REUTERS) - El mandatario socialista Hugo Chávez denunció el sábado la "horrible represión" contra los manifestantes anti-mercado en Estados Unidos y calificó de "loco" a un candidato presidencial republicano de ese país que esta semana arremetió contra Cuba y Venezuela.

Aunque todavía está convaleciente por una operación de cáncer en junio seguida por cuatro ciclos de quimioterapia, el líder venezolano de 57 años aseguró que estará preparado para encarar la dura campaña hacia las elecciones presidenciales del país petrolero en octubre de 2012.

Chávez habló durante horas en un acto con organizaciones populares, en el que expresó su solidaridad con los activistas estadounidenses que desde el mes pasado protagonizan multitudinarias protestas contra lo que califican la codicia de Wall Street.

"El movimiento de los indignados se está expandiendo por 10 ciudades (en Estados Unidos) y la represión es horrible, horrible. Tienen no sé cuántos presos", dijo el controvertido militar retirado en una reunión en el palacio presidencial transmitida en vivo por la televisión estatal.

Las protestas en Estados Unidos, que se iniciaron en Nueva York y se están expandiendo a otras ciudades desde Tampa a Seattle, han sido mayoritariamente pacíficas, aunque algunas han terminado en confrontaciones con las fuerzas de seguridad y decenas de manifestantes detenidos.

Chávez, que suele utilizar la retórica anticapitalista para aglutinar a sus bases ante las confrontaciones electorales, también criticó a Mitt Romney, uno de los precandidatos presidenciales del Partido Republicano,

"(El está) Arremetiendo contra Venezuela y contra Cuba y hablando del Gobierno maligno de Chávez. Y tiene además el tupé (la arrogancia) de decir que Dios creó a los Estados Unidos para que Estados Unidos gobernara el mundo, vean ustedes. ¡Un loco, chico!", dijo Chávez.

"Ahora, de repente ese loco es presidente de Estados Unidos. (Sus) elecciones son un poquito después que las nuestras, en noviembre", agregó.

El excomandante de paracaidistas dijo que volverá a Cuba en una semana para realizarse una revisión médica, en la que espera se confirme su plena recuperación del cáncer.

Desde que llegó al poder en 1999, Chávez ha ido radicalizando su discurso "anti-imperialista" y "anti-capitalista", y es señalado por muchos como el heredero político de su amigo y aliado cubano, Fidel Castro, en la región.

"(El presidente Barack) Obama va palo abajo y hay bastantes razones. Fue un gran fraude (...) la pobreza crece, la miseria crece (en Estados Unidos)", dijo sobre las causas que impulsan las protestas en el país norteamericano.

"Pero ese imperio está allí, todavía amenazando. Por eso tenemos que fortalecernos mucho más", dijo al pedir el voto por su revolución socialista.

CARACAS, 10 (ANSA) - "No es tiempo de morir", aseguró hoy el presidente venezolano, Hugo Chávez, tras anunciar que el próximo fin de semana viajará a Cuba a someterse a una evaluación médica rigurosa, tras culminar el periodo de quimioterapia que recibió contra el cáncer que le aqueja.

"Este fin de semana que viene debo ir a La Habana a pasar varios días, porque tienen que hacerme unos exámenes muy rigurosos", aseguró Chávez durante un contacto telefónico con la emisora estatal YVKE Mundial.

El mandatario, a quien le fue extirpado en Cuba un tumor maligno y fue sometido a una intervención de emergencia a raíz de un absceso pélvico en junio pasado, recibió tres sesiones de quimioterapia en La Habana y una en Caracas.

"Hoy es lunes, si tuviera necesidad de un quinto ciclo yo estuviera allá (Cuba) aplicándomela hoy. Estoy en observación médica, haciendo ejercicios y llevando un poco de sol, rumbo a esos exámenes que van a verificar la ausencia de células malignas en mi cuerpo y continuar", aseveró el mandatario.

Chávez, de 57 años, tras detectarse la enfermedad cambió hábitos alimentarios y también de forma de vida, como consecuencia del estricto control médico que lo obligó a reducir además su participación

pública.

El mandatario destacó que "siempre habrá que seguir en exámenes y observación, en esta enfermedad que me dio, que no es cualquier cosa, es un cáncer"

Chávez agradeció una vez más a su amigo "Fidel Castro y a Raúl Castro, presidente de Cuba, así como a los médicos cubanos", toda la asistencia médica prestada durante su convalecencia.

"No es tiempo de morir, aquí tenemos que vivir y yo tengo un compromiso muy grande para el próximo periodo presidencial", precisó Chávez quien buscará la reelección en los comicios presidenciales a realizarse el 7 de octubre del 2012.

El mandatario que gobierna a Venezuela desde hace doce años, ofrece sus reportes médicos sin detallar en cuál órgano y que tipo de cáncer enfrenta.

CARACAS, 8 OCT (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, informó hoy que dentro de unas semanas viajará a Cuba para realizarse una serie de exámenes, tras la operación de un tumor canceroso que se realizó en La Habana en junio pasado.

'Vamos a confirmar lo que yo creo que es, no más células cancerígenas (...) Con el favor de Dios, esa será la noticia', dijo el mandatario en una comunicación vía telefónica durante un acto de la alianza política oficialista Gran Polo Patriótico (GPP).

Chávez, quien recibió ya cuatro sesiones de quimioterapia desde julio pasado, se mostró seguro de superar por completo su problema de salud.

'Vamos a hacernos los exámenes completos para confirmar lo que creemos, y lo que hasta ahora es, que no hay células malignas en mi organismo', precisó en una ceremonia transmitida por la estatal Venezolana de Televisión (VTV).

La víspera, Chávez, quien cumple hoy 100 días de que fue informado que tenía cáncer, declaró este sábado que las últimas evaluaciones que se le han realizado ratifican la ausencia de células malignas en su cuerpo.

El jefe de Estado señaló por otra parte que en el examen de derechos humanos presentado el pasado viernes en Ginebra, Suiza, su gobierno obtuvo una 'gran victoria' porque hoy 'Venezuela está a la vanguardia del mundo con los derechos humanos'.

En la presentación del informe sobre el Examen Periódico Universal que defendió Venezuela ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, el canciller Nicolás Maduro indicó que el Estado acogerá las recomendaciones que estén apegadas a la Constitución.

Maduro enfatizó este sábado que este país sudamericano no aceptará propuestas que vulneren la Carta Magna, la legalidad o la dignidad de esta nación.

Adelantó que se acogerán las propuestas relacionadas con el desarrollo de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) dentro del modelo humanista.

También se aceptarán recomendaciones sobre la reforma del sistema penitenciario, los planteamientos de profundizar la educación pública y el acceso a la salud de manera gratuita, el fortalecimiento de la red alimentaria y la distribución del ingreso.

WASHINGTON, 7 OCT (EFE).- Los gobiernos de Washington y La Habana deben flexibilizar sus respectivas políticas migratorias para que la diáspora cubana tenga, a mediano plazo, una "plena participación" en la economía en Cuba, según un informe divulgado hoy en Washington por la Universidad Internacional de Florida (FIU).

El informe "La diáspora cubana en el siglo XXI", de 87 páginas, ofrece recomendaciones a los gobiernos de EE.UU. y de Cuba para mejorar las relaciones de la diáspora cubana con la isla.

Realizado por una comisión de académicos cubanos de las universidades FIU, Harvard, Pittsburgh y de Puerto Rico, deja en claro su oposición al embargo de EE.UU. y considera que las sanciones y restricciones en vigor no deben extenderse al nuevo sector no estatal privado en la isla.

En ese sentido, recomienda que Washington elimine los "obstáculos" de la diáspora cubana para desarrollar vínculos con la isla, si bien hay cubanoamericanos que ya colaboran con familiares y amigos que buscan "explorar las posibilidades laborales y de ingresos" en el nuevo sector privado emergente.

Al señalar que se trata de un sector no estatal de la economía cubana, el informe de la FIU recomendó que EE.UU. excluya del embargo "aquellas transacciones económicas que fuesen realizadas" en ese sector emergente.

El documento no pretende evaluar las medidas económicas que La Habana ha venido adoptando desde agosto de 2006, pero sí subraya que el proceso de "actualización económica" tendría más posibilidades de éxito "si fuese acompañado de una profunda y paralela revisión de la política migratoria vigente, que la alinee de lleno con estándares universales".

Así, por ejemplo, recomienda que el Gobierno de Cuba permita que los cubanos en el exterior jueguen un papel en el incipiente sector privado en la isla.

En el marco de una eventual "actualización y normalización de las políticas migratorias" en ese país, el informe recomienda la "eliminación del sistema de permisos de entrada y salida de sus nacionales, el derecho a fijar libremente la residencia temporal o permanente en otro país y otras disposiciones dirigidas a facilitar flujos migratorios circulares".

Entre esas disposiciones se incluiría una reducción de los costos actuales, la eliminación de las trabas de trámites consulares, pasajes, llamadas telefónicas, correos electrónicos, homologación de títulos y la supresión de "otros obstáculos" para una normalización de las relaciones entre la diáspora cubana y la isla.

El Gobierno cubano debe, primero que todo, realizar un cambio a su legislación y Constitución que "garantice a los cubanos la plena libertad de circulación y su derecho a fijar residencia libremente", dijo.

También debe modificar el sistema legal vigente de manera que tanto emigrados como radicados en Cuba sean "iguales ante la ley y en el campo de la economía", y ambos tengan iguales o mejores posibilidades de participación en iniciativas económicas que las extendidas al capital extranjero.

Otro posible cambio es que la diáspora pueda participar con los cubanos en la isla en proyectos de inversión social y obras comunitarias parecidos al "Tres por Uno" que ha puesto en marcha México en el estado de Zacatecas con sus connacionales en el exterior.

Ese proyecto -que el informe consideró como "especialmente pertinente para Cuba"- cuenta con el aporte privado de emigrados, recursos locales y nacionales, y el apoyo de agencias multilaterales y fundaciones privadas.

El informe pide que EE.UU. y Cuba eviten que "su conflicto bilateral" inhiba las relaciones entre los cubanos dentro y fuera de la isla, y que Cuba y su diáspora reconozcan "la oportunidad de construir un futuro compartido y mejor".

También destaca las medidas que puede tomar EE.UU. porque es donde vive la mayor parte de la diáspora cubana, pero también hace un llamado a aquellos otros países que reciben emigrados cubanos "a que les respeten sus derechos y dispensen el trato digno" dictaminado por pactos multilaterales.

El documento, que se presentará durante un foro del Diálogo Interamericano, fue divulgado en unos momentos en que, pese a la objeción de líderes del exilio cubano en EE.UU., la Administración de Barack Obama ha flexibilizado los viajes y remesas de los cubanoamericanos y los viajes académicos, culturales y religiosos a la isla.

MIAMI, 9 OCT (NOTIMEX).- El número de inmigrantes cubanos que llegan a las costas estadounidenses o que son interceptados en alta mar se incrementó en más del doble durante el año fiscal 2011, sin que exista aún una razón clara del motivo que provocó el aumento.

Datos del Departamento de Seguridad Interna (DHS) difundidos este día por el Nuevo Herald, muestran que unos mil 700 inmigrantes cubanos fueron interceptados o alcanzaron territorio estadounidense en el año fiscal 2011, que concluyó el pasado 30 de septiembre.

En comparación, en el año fiscal 2010 la cifra fue de 831 en total. Las intercepciones de la Guardia Costera de Estados Unidos se elevaron de 422 en 2010 a mil este año y los desembarcos de balseiros cubanos en las costas estadounidenses pasaron de 409 a casi 700.

En tanto, Estados Unidos admitió a través de los puntos internacionales de cruce, casi todos a lo largo de la frontera con México, a seis mil 300 inmigrantes cubanos, una cantidad ligeramente mayor a la del año pasado cuando fueron admitidos a través de esta vía seis mil 219.

Las cifras reflejan el primer aumento que se registra en la inmigración indocumentada cubana desde el año fiscal 2007, cuando el total llegó a 19 mil 710.

Desde entonces, el número de inmigrantes cubanos había venido a la baja con 16 mil 260 en el año fiscal 2008; ocho mil 113 en el 2009 y siete mil 50 en 2010.

Las cifras difundidas por el Nuevo Herald abarcan hasta el pasado 20 de septiembre y podrían alterarse ligeramente por los 10 días restantes del año fiscal, cuando el DHS dé a conocer este mes sus números finales.

Aún no está clara la razón del aumento este año de la inmigración cubana por la vía marítima, lo que ha provocado especulaciones, precisó el Nuevo Herald, el diario en español que se publica en Miami.

Arturo Cobo, empresario del sur de Florida que está en contacto regular con algunos de los inmigrantes indocumentados y sus familias, dijo al rotativo que la estancada economía de la isla está llevando a muchos cubanos a tratar de buscar una mejor vida fuera de su país.

'La economía está cada día peor. Menos dinero, menos alimentos, menos de todo', dijo por su parte el activista cubano Elizardo Sánchez, jefe de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana para los Derechos Humanos y la Reconciliación Nacional.

En tanto, el escritor Orlando Luis Pardo Lazo, quien publica un popular blog en Internet, consideró que quizá el aumento es simplemente parte de 'una tendencia natural de la antropología del cubano a escapar, proceso en que los números caen, pero la presión se va acumulando y entonces crecen los números'.

El gobierno de Raúl Castro también puede 'hacerse de la vista gorda a algunas de las salidas como una válvula de escape contra el crecimiento del descontento', destacó Cobo, al referirse al aumento de las protestas de los disidentes durante los dos pasados años.

También es posible, agregó, que el fin de la crisis económica en Estados Unidos hace más fácil para los cubano-americanos pagar las cantidades que piden los contrabandistas para traer a sus parientes y amigos de la isla, que llega a costar unos 10 mil dólares por persona.

TEGUCIGALPA (AP) _ Pescadores locales rescataron y trasladaron a una isla de Honduras a 28 cubanos que naufragaron en una pequeña embarcación con motor fuera de borda, tras quedarse sin combustible en alta mar, se informó el sábado.

"Damos gracias a Dios por estar vivos y decir que somos libres", dijo al canal 5 de la televisión local Idalmys Gómez, una mujer del grupo que fue rescatado del mar el viernes.

"Salimos hace más de 15 días de Cuba en una embarcación construida por nosotros, pero se nos acabó la gasolina y quedamos varados una semana en alta mar", añadió.

Sostuvo que "salimos en busca de libertad y mejorar nuestras condiciones de vida porque son 50 años que llevamos con un mismo gobierno... y la vida es dura en mi país".

Otro naufragado, Lorente Quezada, afirmó que muchos barcos pasaron y no los ayudó, "pero una embarcación pesquera hondureña sí lo hizo y nos trajo acá".

Los pescadores que remolcaron el bote de los cubanos son de Roatán, isla al norte de Honduras.

Los cubanos son cinco mujeres y 23 hombres, y hace dos semanas salieron de Manzanillo rumbo a Estados Unidos, donde tienen familiares.

Las autoridades los trasladaron el viernes a un albergue temporal a Trujillo, ciudad cercana a Roatán, donde los médicos los revisaron y diagnosticaron que están en buen estado de salud.

César Juárez, jefe regional de Migración en Trujillo, informó en rueda de prensa que los cubanos serán enviados el domingo a la localidad vecina de La Ceiba, donde permanecerán hasta que el gobierno decida su destino.

Entre diciembre de 2010 y febrero de este año otros 22 cubanos sin documentos arribaron a un poblado cercano al puerto norteño de Tela en circunstancias similares.

Las estadísticas oficiales registran unos 1.400 cubanos llegados en 10 años a Honduras con la intención de irse a Estados Unidos.

El gobierno suele otorgarles, por razones humanitarias, un permiso temporal.

Sin embargo, de manera recurrentemente los cubanos optan por abandonar el país por su cuenta con rumbo a Miami.

DAMASCO, 9 OCT (EFE).- La Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) aseguró hoy que no se va a quedar de "brazos cruzados" en su apoyo al régimen de Damasco, que a su vez amenazó con tomar medidas estrictas contra quienes reconozcan al opositor Consejo Nacional Sirio (CNS).

La ALBA se solidarizó con el régimen de Bachar al Asad durante una visita a Siria de los cancilleres venezolano y cubano, Nicolás Maduro y Bruno Rodríguez, el ministro de Comunicación boliviano, Iván Canelas, el subsecretario de Exteriores ecuatoriano Pablo Villagómez y la embajadora de Nicaragua en la ONU, María Rubiales.

En Damasco, los representantes latinoamericanos se reunieron por separado con Al Asad y el ministro de Exteriores sirio, Walid al Mualem.

Durante la entrevista con Al Asad, el mandatario les explicó los pasos adoptados por su régimen para afrontar la crisis que vive el país como "la reforma política y los esfuerzos para acabar con los grupos armados", según la agencia de noticias oficial Sana.

Poco después, en una rueda de prensa conjunta, Maduro aseveró que la ALBA no se va a quedar "de brazos cruzados" por lo que está ocurriendo en Siria y manifestó su "apoyo integral" al pueblo de este país para que supere las dificultades.

El jefe de la diplomacia venezolana señaló que lo primero que van a hacer es decir la verdad ante "la guerra mediática y psicológica" que hay contra el estado árabe.

Además, "vamos a apoyarlo en todos los organismos internacionales empezando por la ONU. La ONU no puede ser un instrumento de guerra para los países imperialistas o el sionismo", advirtió el responsable de Venezuela.

Sobre sus conversaciones con las autoridades sirias, Maduro precisó que la delegación de la ALBA transmitió su solidaridad "con el pueblo sirio y el Gobierno en sus esfuerzos por canalizar de forma política y pacífica los asuntos internos en este hermoso país".

Asimismo, manifestaron su rechazo "a la agresión y el intervencionismo de las potencias occidentales en los asuntos internos que solo deben ser de manejo del pueblo sirio", al que acompañan en la búsqueda de un diálogo nacional que obtenga "soluciones sirias" al conflicto, según Maduro.

Por su parte, Al Mualem, que estuvo en la misma rueda de prensa, avisó de que las autoridades de Damasco "adoptarán medidas severas contra cualquier país que reconozca al Consejo Nacional Sirio" (CNS), al que calificó de "ilegal".

El pasado 2 de octubre, la oposición siria anunció en Estambul (Turquía) la creación del CNS, que engloba a todas las tendencias políticas y aspira a convertirse en el representante de la revolución siria dentro y fuera del país.

A pesar de sus declaraciones, Mualem apuntó que "la oposición está invitada a ser un socio en el diálogo para construir Siria".

"Estamos con el diálogo nacional global y la participación de la oposición en el camino hacia la reforma", subrayó.

En cuanto al viaje de los responsables de la ALBA, Al Mualem destacó los lazos profundos entre su país y esta organización, e hizo hincapié en "que la fecha escogida para la visita de esta delegación y su llegada desde el extranjero da una idea del alcance de esta solidaridad".

El canciller cubano resaltó, por otro lado, el apoyo de La Habana al pueblo sirio "respecto a su derecho a la autodeterminación sin ninguna intervención o injerencia extranjera".

"Cuba, como parte de la ALBA, siente la necesidad de defender el derecho internacional y de instar al Consejo de Seguridad a que se atenga a su mandato y de exhortar a la Asamblea de la ONU y al Movimiento de Países no Alineados que respalden al pueblo sirio", añadió Rodríguez.

En ese sentido, Canelas reiteró la condena "por estos intentos del imperialismo de dañar y afectar la dignidad y la soberanía" de Siria y lamentó que "algunos medios del imperialismo" intenten mentir sobre la realidad.

También, la representante nicaragüense consideró que "una agresión contra Siria es una agresión contra la ALBA, contra los pueblos del sur".

De hecho, "la defensa de Siria se convierte en la defensa de todos nuestros pueblos contra la agresión imperialista", dijo Rubiales.

Villagómez, el enviado de Ecuador, agregó que la visita se enmarca en los esfuerzos de la ALBA para apoyar a Siria en el respeto a su soberanía e independencia nacional.

A esta organización pertenecen Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda y Venezuela.